DESTILERIAS NOFRE



Distribuidor Comarcal de: Cerveza «El Aguila» Productos «SCWEPPES» Gaseosa «La Casera»

Calvo Sotelo, 31 - Tel. 2 - Ulldecona

Ondulados y Cartonajes «MONTSIA»



ULLDECONA (Tarragona)

José Balagué

Fábrica de Piedra Artificial y Granito de todos los colores

José Antonio, 1 v 28 - Tel. 114 ULLDECONA

Mejor precio a igual calidad siempre en...

Ferretería Galiá

Extenso surtido en Baterías cocina, Hornillos Gas, Ferretería en General, Lámparas y Electrodomésticos, Concesionario Agencia BUTSIR.

San Antonio, 5 - Tel. 100 - Ulldecona

Casa

MACHACO

PESCADOS - MARISCOS GANADOR LANGOSTINO DE ORO 1964

> Avda. Colón, 24 - Teléfono 463 (FRENTE A LA PLAYA)

> > VINAROZ

«Taiyo»

PIENSOS INTEGRALES

Reduo Mangalel Benet

AMPOSTA (Tarragona)



INFORMACION REVISTA DE

Año I

Diciembre de 1964

Núm. 4

DE NAVIDAD PORTICO

Ya en los umbrales de estas primorosas fiestas Navideñas, me pongo a considerar toda la elocuente belleza que su significado encierra. Para mí, pensar en Navidad, equivale a expansionarnos en un mundo interior, no para descubrir nada nuevo, claro está, sino para deleitarnos con lo que ya cono-

Insensiblemente la vida nos transforma; el vivir un día sí y otro también, trae aparejado consigo el variar de opinión, de afectos e incluso de costumbres; pero comprobar que una fecha determinada nos mueve siempre hacia un mismo punto, prueba que la fuerza que la obliga está bien equilibrada; por eso la Navidad es como un rosal escondido que cada año florece dentro de nuestros corazones para arraigarse más y más, a medida que los años

NAVIDAD! Yo me digo si no es la visión de la Madre junto al Hijo, la que hace estremecer de gozo a los corazones.



En un día así, es difícil conside- la gran promesa que encierra. Por eso con el prójimo y para con norar a uno sin el otro: a la Ma-seguramente en estos días memorables, sotros mismos. dre, porque como mujer hizo se busca el calor del hogar, se construposible el milagro; al hijo, por yen belenes, se cantan villancicos... y es corazones. ¡Navidad!

que todos nos sentimos niños y un mucho alegres.

¿Qué tendrá la música navideña para prender tan dentro de nuestros corazones? ¿Qué tendrán los villancicos, para cantarlos año tras año con la misma alegría y regocijo interior? ¿Será que por mediación de ellos queremos obtener de Dios, esa paz espiritual tan deseada y el equilibrio de esta otra paz mundial amenazada?

Sea lo que fuere, lo cierto es que estamos en los umbrales de la más grande de las festividades que se celebran en nuestratierra. Para nuestro bien sepamos gozar plenamente en estas próximas fiestas Navideñas, anteponiendo al dolor, la resignación; a los agrabios, el perdón; al odio, la paz.

Paz... siempre paz! en el mundo, en los corazones, en todo lo que existe y pueda existir sobre la tierra.

Elevemos el corazón y el pensamiento y llenémosle de gracia, que es decir de fé, de amor y buenos deseos para

Paz en la tierra. Paz en los

COLABORACIONES

LOS BARRIOS

Cuando ilusionadamente pensamos en la gran Ulldecona, que quisiéramos lograr, nunca nos olvidamos de adjudicar una parte de esta grandeza a la dinámica función de sus barrios. Porque no podremos contar con una total realización de Ulldecona. si prescindimos de estas comunidades que mutuamente se per-

Siempre al hablar de los barrios, se ha tenido el prejuício lamentable, de entenderlos como una carga para el municipio, porque ha faltado la visión inteligente y profunda de proyectarlos como una prolongación de las posibilidades políticas, sociales u económicas de Ulldecona.

Valentíns, San Juan del Pas, Castell, Ventalles y la Miliana, completan por una parte el laboreo de todas las tierras de nuestro ancho término, redundando esto en bien de la riqueza colectiva del municipio, u por ctra parte a Ulldecona acuden a la hora de hacer sus transacciones comerciales. Contribuyen con sus aportaciones y están sometidos a las ordenanzas municipales, por lo que todo cuanto se les concede no es un privilegio sino un derecho. Pero ante todo, estas comunidades humanas son más que un frío concepto administrativo, son unas entidades cuyos hombres sienten un anhelo de supervivencia y superación que Ulldecona ha de ayudar a realizar, en la medida de sus posibilidades. No basta con el arreglo de un camino, la mediocre pavimentación de una calle, la iluminación de una plaza. Ulldecona ha de esforzarse en proyectar su acerbo cultural, en levantar a estas comunidades a su altura ciudadana, iuntar en un haz estas ansias de mejoramiento u todos juntos promocionarnos en una realidad mejor.

Estas consideraciones son fruto del contacto directo que hemos tenido la oportunidad de mantener en esta serie de visitas que con motivo de la proyección de la película «Ulldecona en Fiestas» han tenido lugar. La atención del Ayuntamiento, ha tenido tan gran y a veces emocionada acogida, que ha evidenciado la ilusión de estas poblaciones por nuestras cosas, que ellos sienten, y con razón, también suyas. Todo esto habría que estimularnos a trabajar más por las necesidades materiales y culturales de nuestros barrios con la seguridad de que en definitiva trabajamos por la gran Ulldecona, que sin su colaboración no tendremos.

Estas consideraciones apuntadas en un urgente Editorial, merecen un detenido estudio ya que la naturaleza del problema no se circunscribe a unos intereses locales, sino que alcanza mayores proporciones, de orden social y económico, que porque fueron descuidadas un día provocaron lo que hoy pagamos caro: la emigración del campo.

Revista Editada por la Jefatura Local del Movimiento

Redacción y Administración: Generalísimo, 45 Imprenta: Moncada, 9

Las Crisis

MARGINAL

La rápida sucesión de hechos que caracterizan al mundo de hou. identificados en las grandes convulsiones que continuamente transforman los supuestos económicos, politicos y sociales, crean de si el estado de crisis.

La primera reacción del hombre ante una crisis es angustiosa, porque empuja hacia la búsqueda de planteamientos y soluciones para afrontar unas realidades desconocidas, pero que indefectiblemente nos afectarán. Más si tenemos la valentia de profundizar en las causas que las provocan, nos daremos cuenta que esta misma situación, puede transformarse en un punto de partida hacia el progreso. Toda crisis tiende hacia un bien, pero supone al mismo tiempo una renuncia, un cambio en la manera de ver las cosas, de juzgar los acontecimientos, o de aceptar las realidades, porque rompe con la rutina y obliga al esfuerzo, a la búsqueda y al diálogo. Esto es lo que causa la zozobra u la inquietud.

Hay que tener en cuenta que una crisis impone por si misma una evoluci'n, y si se evoluciona, si se cambia, es para ir adelante. Avanzar supone dejar unas posiciones para obtener otras mejores, significa en cierto modo olvidar un pasado para proyectarse en el porvenir. Y en esto está la clave del problema y su eficaz solución, en saber acertar en lo que hay que prescindir y sobre todo en acertar con lo que hay que retener, porque nunca se emprende un camino con las alforjas vacias.

Es cierto. Sin el pasado el hombre no puede realizarse con autenticidad, porque sin continuidad histórica y social, se queda sin raiz u sin soporte u le falta el punto en que apoyarse, en donde orientarse, para afrontar con lucidez una evolución.

Frente a los que de las crisis esperan un cambio radical u distinto en la concepción de los problemasque tiene planteados el hombre, hay que oponer la actitud más lógica y humana, de los que entienden a las mismas como una necesidad de renovación, pero siendo fieles al pasado, que da sentido a nuestra propia historia u que virtualmente nos ha puesto en pié.

Madura iuventud...

En mi mente bullían y se revolvian unas ideas más o menos coordinadas para realizar una colaboración de limitadas aspiraciones sobre la juventud. Unas ideas se habían quedado en el tintero y otras habían salido de él cuando llegó a mis manos el número de Noviembre de nuestra Revista «Ulldecona». Fatal feliz coincidencia: eran dos los trabajos allí publicados sobre el mismo tema. A pesar de ello resulta seductor aún tratarlo nuevamente por ser vital y de actualidad.

Estamos en una época de caracteristicas agudas y particulares. Una de ellas -indiscutible- es lo que podria llamarse «mayoria de edad» de la juventud o «toma de conciencia de clase» No es fácil someter al joven a ritualismos establecidos, a situaciones que no tienen otra razón de ser que el que se hayan venido realizando y que a su debido tiempo estuvieron acertadas pero luego no ha habido suficiente preocupación por examinarlas.

Una de sus mejores cualidades es el ansia de autenticidad, de sinceridad, que lleva a una revisión constante ¿Excesiva a veces? Quizá. No todo puede ser pasado por la criba. Aunque siempre tenem s derecho y muchas veces debemos preguntarnos el porqué de las cosas. Pero, aún con la mejor voluntad, nuestra visión nunca podrá ser total ni exhaustiva. De aquí que la sociedad tenga necesidad de ciertos dogmas va probados y admitidos que -además de individualmente imposible- no siempre es necesar o revisar. En todo caso es

misión de la gente dedicada a tales problemas.

¿Que frecuentemente apunta el joven más lejos de lo que puede llegar y en realidad llega? También. Alguien ha escrito que a veces los jóvenes critican actuaciones de los mayores que ellos mismos no son capaces de superar en el momento de llevar a la practica. Y con todo nadie podrá restar valor a estas ansias de sinceridad v progreso espiritual v material.

Pero la misma virtud halla en el exceso, su corrupción, y las mismas ansias de autenticidad crean a menudo una situación de disconformismo y descontento que nos lleva a menospreciar todo lo que tiene decenios de existencia o lo que se ha venido haciendo, con menoscabo de postulados tan importantes como autoridad, obediencia... incluso religión. Es la antítesis del problema, es pasarse al extremo opuesto, y, como decian va los latinos «in medio consistit virtus». Porque debemos luchar por nuestros ideales, por nuestro perfeccionamiento y por el de los demás con la mente libre de prejuicios que siempre entorpecerán nuestra

No he pretendido aquí sacar a relucir algunos de nuestros defectos solo porque si. Como tampoco me seducía la idea de cantar épicamente nuestras glorias. He pretendido solamente conceder algunos puntos de reflexión para conocernos mejor y sacar más provecho de nosotros mismos. Las virtudes de nuestra juventud indudablemente son muchas, más quizá de las que se aprecian y valoran. Pero conociendo nuestros defectos podremos pisar más fuerte hacia nuestro encuentro Que es por la noche cuando brillan las estrellas.

Vicente Romeu



園園 ULLDECONA TRASCIENDE...

Se respira un ambiente de espectación en torno a nuestra Villa, a su desarrollo, proyectos y realidades. De todas partes se reciben noticias, cartas y adhesiones, de espontáneos comunicantes, haciendo votos por el éxito de nuestras empresas. A los que normalmente vivimos en ella, quizá nos pase des percibido y la rutina cotiana nos priva de calibrarlo con exactilud, pero es indudable, que Ulldecona trasciende, a juzgar por la curiosidad despertada.

emisora y en el espacio «Habla el Alcalde», sigue con ulldeconenses que están fuera de su lar. gran interés la labor de la primera autoridad local y tal que sostenga a esta ciudad, tan querida en toda ra de este recuadro: Ulldecona, trasciende...

nuestra comarca, en el próspero pedestal». Firmado: Juan R. Segarra.

D. Bautista Sans Ferré, que vive en Barcelona, al comunicarnos el gran efecto que le ha causado la revista ULLDECONA, nos brinda una feliz iniciativa, que habria de atenderse con gran empeño; nos dice la conveniencia de crear en Barcelona una «Casa de Ulldecona», que podría unir a todos los ulldeconenses residenciados en la Ciudad Condal, para vincularlos más estrechamente con Ulldecona y estar presentes de forma afectiva y efectiva en nuestro porvenir, colaborando desde alli, con nuestra ayuda, a divulgar Sin ir más lejos, diremos que de Calig, un entu- las cosas de Ulldecona. La iniciativa merece el aplausiasta comunicante, nos dice que a través de nuestra so y la ayuda de todos, y evidencia la fidelidad de los

Podriamos señalar otras manifestaciones similade todos los vecinos y termina su carta así: «Mis votos res, como las de nuestro colaborador Sr. Grau-Elies, para que siga Vd. adelante y que consiga de Ulldeco- de Buenos Aires, pero la brevedad del espacio no lo na, con su esfuerzo y el de todos sus vecinos, ese pun- permite. Sirvan estas lineas para justificar la cabece-

«ElPoema de Nada» porque es como el encuentro de algo perdido, como si re/iviera en nuestra intimidad, el encanto de aquel belén que con ilusión infantil construíamos ayer.



El «Poema de Nadal» de José-María de Segarra, es quizá una de las obras poéticas más logradas, de las que el gran poeta catalán, hasta hace poco desaparecido, escribiera, Una de las cualidades que resaltan en el poema, es la adecuación del lenguaje a la temática en que ésta se expresa. Segarra usó y a veces abusó de un lenguaje recio, bronco y popular, aunque sabiamente matizado con conceptos poéticos de gran sensibilidad. Por e'lo tiene su poesia y teatro, este sabor y hálito popular, pero de un rigor lingüistico de primer orden y de gran vuelo poético.

El «Poema de Nadal» nos parece dicho, por una inefable voz antigua, que quedamente, habla a nuestro corazón de piedra, de intimos paisajes interiores, en donde aun había un lugar para una cueva, una virgen y un niño y tiene la fuerza de encender en nosotros nuestra olvidada capacidad para la ternura. Es como un grito, un canto y un susurro:

> Però l'estrella solament tremoladissa i impalpable, pot anunciar el neguit d'un naixement, entre el bou y la mula d'un estable.

Segarra, en el «Poema de Nadal» grita la navidad, el sublime misterio, con palabras afiladas como lanzas y candentes come el fuego y la verdad;

> Malgrat això, l'alegria la vull vermella en el meu cant, trencant la monotonia del sonriure vergonyant. Malgrat el vestit impot nt i la miseria carnal, malarat el pensament de màquina i asfalt jo et vull sentir viva i lluent, estrella de Nadal. esgarrinxant el blau firmament!

Pero todo el poema, tiene un cálido aliento de ternura, y su rima parece mecida por la cadencia de nuestro pais; es como una canción arrancada del paisaje amplio, suave y luminoso de nuestra tierra:

> Quina dona del meu país, amb un aire amorós i enyoradis, vestida de sarja i esclop, però amb una veu molt clara, va cantar per primer cop, la cancó del Noi de la Mare?

Al leer el poema, se va penetrando en el mundo, en la personal visión de la navidad del poeta, que descubrimos como nuestra, intima y universal, porque está como dictada, por la fuerza de lo popular, de la tradición cultural del pueblo, sencilla, tierna y también

> Va ser una nit que va florir l'estrella, i va néixer l'Infant! Imaginem que fou la nit més bella, més musical, més flamejant!... I fa molt temps, molt temps, i algú ensiborna el nostre pit, per atiar l'oblit, per fer-nos infidels, peró retorna cada any, aquesta nit.

Segarra, termina su poema de Navidad, con un canto de fe entrañable y arraigada, perdurable a través del tiempo y el olvido de los hombres, y con su palabra mágica enciende también en nosotros, la verdad más profunda y pura, bañada en acentos, de belleza v bondad.

Alejandro Serra



Pregaria

Nit santa... nit de pau .. i nit lluminosa, també, pera aquells que volen veure, Senyor. La teva humilitat, al néixer en una cova, posiblement mai no serà ben compresa pels humans tots. Els meus ulls, al posar-se en Tú en aquesta nit maravellosa, demanen llum i més llum amb el desig vehement de traspassar les tenebres del meu propi esperit per albirar, junt a Tú, tota la bel'esa esplendorosa d'aquesta nit incomparable i plena de totes les gràcies.

Senvor, per la meva pròpia fe; pels meus propis desitios; per totes les coses bones que m'has donat; per tot allo volgut que t'has emportat, jo et demano, en aquesta teva nit: salut, per als malalts; conhort, per als que sofreixen; PAU PER A TOTS, i que el desig de un món millor sigui aviat una realitat. També et demano gràcia per a tots aquells que, en aquesta teva nit, passen fam i fred, set i desventures i, sobre tot Senyor, et demano benevolència per als innombrables cecs voluntaris que pul·lulen per la terra, i també per als eixuts de cor i sentiments...

Senvor, fes que germini la bona llavor en tots els cors; que regni la pau; que totes les llars quedin plenes de la teva llum i de la teva gràcia, ara i sempre, pels segles dels segles, en un afany noble de superació i amor vers totes les coses bones per així comprende, més dignament i en tota la seva bellesa, l'alliçonadora humilitat del fill de Déu fet Home.

Per l'alegria de la teva vinguda al món, Senyor, fes, també, que totes les dones prenguem semblança de la teva Mare: mare feliç, avui; mare amorosa, demà; dolorosa, després, però, sempre: DONA I MARE. Per Tú i per Ella fes que avui, demà i sempre, posi arrels en el nostre cor la flor esplendorosa de la virtut. Així sigui.

Pietat Fabra

Bar Montrós

Helados Marisa y Camay Variedad en Tapas y Mariscos CREMA DE CAFE

Servicio permanente de TAXI

Avda, Generalisimo, 76 - Tel. 126

ULLDECONA

ALMACENES FORCADELL

Retales - Novedades - Sec. Sastrería

Sanjurio, 13 - Tel. 50 - Ulldecona

Ferreteria Grau

Cocinas y Calentadores agua a Butano - Depósito Cocinas Gas Camping.

Objetos Regalo - Extenso surtido de Ferretería en General

Avda. Generalisimo, 98 - Tel. 36

ULLDECONA

EMISORA SINDICAL - 36

ULLDECONA

Bar Sport

CREMA DE CAFE
GRAN VARIEDAD EN MARISCOS



Tel. 30

ULLDECONA

ENTOM ENRIQUE TOMAS

Instalaciones de luz, Fuerza Motriz, Agua y colocación de cristales.

Santos Mártires, 16 - Tel. 148

ULLDECONA

Escoja Vd. su regalo preferido en

Ferreteria Morano

Estamos a su servicio



Instalaciones de Electricidad, Agua y Fuerza Motriz, Corte y Colocación de toda clase de Cristales

Conde Berenguer, 20 - Tel. 112 ULLDECONA

Miguel Iniesta

ARTISTICOS HIERROS FORJADOS



Calle García Valiño, 45 - Tel. 132 U L D E C O N A

LA VENTA DE DON QUIJOTE

RESTAURANTE

Bar Las Palmeras

VINAROZ (Castellón)

VIDA LOCAL

Notas Municipales

Según comunicado recibido, firmado por el Excmo. Sr. Ministro de Información y Turismo, D. Manuel Fraga Iribarne, ha sido adjudicado provisionalmente al Ayuntamiento de Ulldecona, las obras de construcción del Complejo Turístico, por lo que las obras empezarán a no tardar. Así mismo también se ha recibido un comunicado análogo del Subsecretario del mismo departamento ministerial.

El pasado día 19 de Noviembre visitó Ulldecona, el arquitecto de la Dirección General de Enseñanza Laboral, D. Francisco Navarro Roncal, para estudiar el emplazamiento del proyectado Instituto Laboral de modalidad Agrario Ganadera, que de lograr su construcción en Ulldecona, con un coste mínimo por parte de la Villa, constituiría un paso adelante en el aumento de los medios docentes de Ulldecona y comedios docentes de Ulldecona y co-

El día 21 de Noviembre, tuvo jugar la subasta para las obras de abastecimiento de agua a los barrios y ampliación de la del casco urbano, siendo adjudicada la obra al prestigioso contratista de Tortosa Sr. Obalat, quien ha dado seguridades de que la obra se realizará en un plazo mínimo de tiempo.

En sesión Plenaria del Ayuntamiento, celebrada el 26 del pasado mes, se tomaron entre otros, el acuerdo de aprobar los planos y proyectos referente a la primera fase de pavimentación de calles y de construcción de aceras, elaborados por el arquitecto D. Francisco Ubach y nuestro Aparejador Municipal Sr. Gaya, que eran indispensables para percibir varias subvenciones que nos tienen concedidas.

En el mismo día se reunió el Consejo Local del Movimiento, resaltando entre los acuerdos tomados el de la constitución de la Asociación de Cabezas de Família, para promover toda clase de actividades que tiendan a la defensa, ayuda y desarrollo de la familia, como éntidad humana, social y política.

Estadistica

Funcionan en esta localidad, las siguientes Entidades:

ECONOMICAS

Cooperativa Agricola
Comunidad de Regantes
Molino Cooperativo
Bodega Cooperativa
Lechera Cooperativa
Hermandad de Labradores y
Ganaderos.

Cooperativa Comarcal Avicola

CULTURALES

Orfeó Ulldeconenc Centro Cultural Recreativo Patronato de «La Pasión» Banda Local de Música Agrupación Fotográfica

DEPORTIVAS

Club Ajedrez Ulldecona Club de Fútbol Ulldecona Sociedad de Cazadores

OTRAS

Hermandad de Excombatientes Requetés del Maestrazgo. Asociación Cabezas de Familia



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D. MIGUEL BALADA CASTELL

que falleció en Ulldecona, el día 12 de Noviembre de 1964, a los 90 años de edad,

habiendo recibido los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica de S.S.

E. P. D.

Sus afligidos: hijos, D. Miguel, D.ª Francisca y D. Francisco; hijos políticos, D.ª Rosa Subirats. D. Jaime Antich y D.ª Carmen Ortega; nietos, biznietos, hermanas, hermanos políticos y demás familia; al comunicarle tan irreparable pérdida, ruegan una oración por el eterno descanso de su alma, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Ulldecona, diciembre de 1964.

Defensa de las Plantaciones

En números sucesivos, escribiremos sobre diversas plagas que afectan a los distintos frutales y hortalizas. Hoy nos acuparemos de la defensa de las plantaciones mismas.

Es muy corriente que nuestros agricultores se preocupen de combatir diversos parásitos que afectan al fruto y a las hojas, especialmente si de ello depende el valor de la cosecha inmediata. Hay que destacar aquí que esto, de por si, va constituye algo que dice mucho en favor del progreso de la agricultura en nuestra comarca.

Pero en muchas ocasiones no son las plagas más visibles los principales enemigos de la plantación. Existen varios factores de orden adverso que afectan gravemente al arbolado, comprometiéndolo seriamente. Con frecuencia se ven plantaciones enteras establecidas hace poco tiempo relativamente que, no solo no progresan a ritmo normal, sino que decaen lentamente, sufriendo numerosas bajas.

Muchas veces el agricultor se esfuerza buscando el remedio empleando costosos productos que le darán poco o ningún resultado. Son causas de origen cultural principalmente las que más influyen en la marcha de los árboles.

No es nuestra intención hacer aquí una descripción detallada de todas ellas, cosa que por otra parte, no puede ser objeto de un simple artículo. Lo que pretendemos hoy es hacer resaltar la necesidad de realizar todas las operaciones que comprende el cultivo, riegos, labores, poda, etc. pensando en el por qué de cada una de ellas.

Es muy corriente en nuestra época el querer expresarlo todo en cifras. En agricultura no se puede decir que una planta necesita siete riegos, tres escardas y una poda, por ejemplo, por la sencilla razón de que las plantas no son máquinas, sino seres vivos, hay que tratarlas como tales.

Quizá uno de los mayores defectos (valga la palabra) de nuestros agricultores es el de querer trabajar demasiado. Pero, más que de las labores, se abusa del número de riegos. Posiblemente sea en esta comarca donde se dan más bajas en el arbolado por causa de la asfixia de raíz: y sin llevar las cosas a tal extremo, la mayor parte de los casos de clorosis, gomosis y otros síntomas de esta índole, se deben precisamente a los abusos de riego.

En otras ocasiones el fracaso se debe al desequilibrio en el abonado. Un exceso de abonado nitrogenado o la ausencia de abonos potásicos o fosfatos produce graves trastornos en el desarrollo de la planta.

Quizá el origen del mal data de la época en que realizó la plantación, un desfonde insuficiente o el uso de grandes aradas de vertedera que mezclan las capas superficiales del suelo con las profundas, lo que en la mayoría de los casos no reporta sino perjuicios.

No nos cansaremos nunca de repetir que el hacer las cosas de rutina nunca puede llevarnos a resultados aceptables. El antiguo proverbio que dice «a uso v costumbre del buen labrador», deberíamos sustituirlo por otro más adecuado para nuestra época: «Se cultivará con criterio científico, económico y racional»

VIGUETAS PARA LA CONSTRUCCION

Mosaicos y Cementos Nofre

TORTOSA

Existen en la población:

Carnicerías .		. 10
Panaderías, casco	o 11-ba	rrios, 2
Ultramarinos.	44,5	. 29
Cafés y Bares.	100	. 5
Bodegones .	H.	. 2
Venta tejidos.		. 8
Sastrerías .	2 60	. 3
Mercerias .	44.	. 4
Tintorerías .		. 1

Notas Sindicales

Sabemos que la creación de la Bodega Cooperativa en el año 1957 fue producto de un estado de opinión entre los viticultores que carecian de medios para guardar vinificada su cosecha, sumado al afán de algunos dirigentes del cooperativismo local que veian en la Bodega Cooperativa la solución a los problemas que se presentaban cada campaña tan pronto llegábamos a la época de la vendimia.

En aquel año fundacional, 206 viticultores ulldeconenses depositaron en la recién creada Bodega el dorado fruto de sus viñas, que totalizó 1.206.321 kg. de uva, con una producción en vino de 837.393 litres. Año tras año, va aumentando el número de socios, y en proporción, aumentan los quilos de uva entrada y los litros obtenidos, teniendo en el año 1960 casi duplicados el número de socios, que llegan ya a los 375, con una cosecha de 2,361,948 Kg. de uva y una producción de 1.725.475 litros de vino.

Y no es solo ésto. Nos encontramos entonces que ya nuestra Bodega se nos ha hecho pequeña, pues hasta los más escépticos están convencidos de que la Cooperación es la única solución a sus problemas, y las peticiones de nuevos socios no pueden de momento ser atendidas, por falta de capacidad de transformación y almacenamiento. Ello motiva que la Junta Seccional presente a la Junta General la propuesta de ampliación de la Bodega, que es aprobada, construvéndose una nueva nave, con lo que se duplica la capacidad inicial, portancia de la misma.

y motiva una nueva oleada de ingresos, llegándose a los 805 socios cooperadores. Tenemos en el año 1961 la entrada de uva de 2.813.411 kg. v 1.987.500 litros de vino producido, que asciende en 1963 a 4.209.994 kg. de uva y su equivalente en vino es de 2.945.400 litros.

Continuando su marcha ascendente, en la última campaña de vendimia se han entrado unos 5 millones y medio de quilos de uva.

Se está actualmente preparando por Secretaria la liquidación de la campaña 1963-64, habiéndose valorado la cosecha en 11.200.000 pts.

Con motivo de la celebración en el pasado mes de Octubre del DIA UNIVERSAL DEL AHORRO. la Caja Rural de la Cooperativa Agricola ha sorteado entre sus 650 imponentes, 25 premios de 100 pesetas, sorteo que tuvo efecto en el Salón de sesiones de la Cooperativa el día 5 de Noviembre último. ante un buen número de socios.

El día 5 de Noviembre tuvo efecto en el Salón de Sesiones de la Cooperativa Agricola la Asamblea General del Molino Cooperativo Aceitero, en la que se aprobó la liquidación de la campaña oleicola 1963-64. También, de acuerdo con sus Estatutos, se procedió a la renovación de la mitad de la Junta Seccional, habiendo sido reelegido Presidente, nuestro particular amigo D. Enrique Ferré Peris.

Entre otros asuntos de interés, se acordó que todos los socios de la Cooperativa que estén interesados en ingresar como nuevos socios en la sección Molino, podrán solicitar su inscripción provisional antes del día 24 de Diciembre.

Comunidad Regantes

Para el dia 20 de los corrientes, a las 9,30 de primera y a las 10 de segunda, tiene convocada la Comunidad de Regantes, la Junta General Ordinaria. La Junta de la Comunidad invita a todos sus asociados a esta Junta General, dada la im-

Confidencias:

Ahora que en Ulldecona se habla de Cine Infantil, quisiéramos, con el debido respeto, hacer desde esta columna que titulamos Confidencias, un breve comentario que no quiere ser un consejo y si una opinión, inspirada en un deseo.

El Cine Infantil es más que un mero pasatiempo para los niños; no basta que los papás pagen una cuota para que el domingo, ellos puedan disfrutar tranquilos en el otro cine, con la seguridad de que sus hijos también tendrán su ración de celuloide «apto», ni el cine infantil puede ser un sucedáneo con que cubrir un par de horas de proyección. Interesa aunque se empeñen en no verlo, un cine cuva finalidad primordial sea la de educar cinematograficamente al niño, porque así se despertará paulatinamente su imaginación, y su curiosidad de conocimiento, educando su sensibilidad hacia el mundo de la plástica y la imagen, base de su capacidad creadora en el futuro.

El niño, éste barro virgen, es sensible a la fuerza de la imagen, y ésta provoca en él, toda clase de reacciones que hay que explicar y orientar, comentando con él la película, permitiéndole preguntar e inquirir a su vez, si queremos que «su cine» sea eficaz y trascendente. Con ello evitaremos que en el futurosiga habiendo públicos sin noción de lo que es el cine y de lo que representa como vehículo cultural. Si este cine que se quiere hacer cara a todos los niños, se hace con honradez, inteligencia y método, sea quien sea quien lo haga, prestará un gran servicio a la comunidad, y contribuirá ante todo, a una mayor formación humana de los niños, premisa indispensable de un mundo mejor. Lo demás será el cine que se quiera, pero de infantil solo tendrá el nombre.

VIDA LOCAL

La Vida es un Cigarrillo...

La vida es un cigarrillo: humo, ceniza y candela... Unos lo fuman deprisa, algunos lo saborean.

M. MACHADO

Hablar de la vida supone hablar de todo menos de uno mismo, pero la vida somos cada uno de nosotros mismos, y ya es bastante.

Para algunos vivir resulta un tormento porque van delante del tiempo y siempre les falta un minuto para hacer lo más preciso. Caminan de prisa, tropiezan con todo, y luego resulta que la culpa es del obstáculo encontrado al paso. No se detienen a considerar que el objeto estaba alli parado y que han sido ellos los que se han echado encima por ir demasiado aprisa o por mirar a otro lado. Tampoco se avienen a razones y, por lo tanto, la culpa es de todos menos de ellos mismos. Otras veces, tropiezan con una piedrecita y es una montaña lo que ven sus ojos, y así, dando tumbos. quejándose, corriendo tras lo inservible y desaprovechando las buenas oportunidades, van pasando por la vida sin tiempo ni ganas para detenerse a admirar su belleza y atractivo. No tienen tiempo para perderlo en bobadas, os dirán, y como no tienen tiempo hay que caminar apresuradamente para llegar tarde a todo...

Difícil, por demás, es acertar con el término medio de las cosas, pero muchas veces, las más, es por falta de voluntad nuestra. Bien está caminar y andar deprisa, pero razonable es también, sentarse a descansar de vez en cuando, para, a la vez, aprovechar la pausa para admirar el paisaje, pero... ¿qué paisaje? A unos, les gusta el mar; a otros, la montaña; hay, quien prefiere la simplicidad del campo; a los más, quizá, les atraiga la sombra de la casa, y otros habrá, que prefieran disfrutar de todo a la vez. ¿Entonces?...

Lo más bonito sería que cada cual pudiera dedicarse a admirar y disfrutar del paisaje preferido, pero algo me dice que, puestos a elegir, más de la mitad dudariamos en la elección. ¿Causas? Quizá porque en realidad todavía no nos hemos detenido a pensar que cosa es la que preferimos por encima de las demás.

De prudentes sería, pues, detenernos un momento; sentarnos cómodamente, - conste que no lo digo con



«Revista ULLDECONA», expresa a sus queridos colaboradores, suscriptores, anunciantes, lectores y amigos, en las solemnes y entrañables fiestas navideñas que se avecinan, sus mejores deseos de felicidad para toda la gran familia ulldeconense, a la que desea toda clase de venturas y prosperidades, alumbradas bajo la luz del angel y la estrella, anunciadora del celestial mensaje:

PAZ EN LA TIERRA, A LOS HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD.

malicia- y, con la mejor de las voluntades, analizar la situación de nuestra propia vida. Así, con calma y sin prisas, quizá descubriríamos cuan equivocadamente andamos por estos mundos de Dios. Si no sabemos disfrutar de lo bueno que tiene la vida: si vivimos a lo loco que se dice, o dados al trabajo o a los negocios sin tiempo para admirar una nube que pasa o un pájaro que cante, una de dos: o somos tontos o todavía no hemos sabido descubrir la plenitud de la vida, esta vida tan llena de encantos y nimiedades que, por el solo hecho de parecerlo, -me refiero, claro está, a las nimiedades- son desechadas por la mayoria. Sin embargo, vo me atreviria a apostar, que el dia que sepamos descubrir el propio paisaje dentro de nosotros mismos; el dia que sepamos valorar convenientemente esas nimiedades que nos ofrece constantemente la vida, nuestro vivir será otro y nuestra felicidad más arraigada

Sepamos, pues, detenernos de vez en cuando. Paremos, por un momento, el reloj de este tiempo que huye porque no lo sabemos aprovechar bien, y la vida nos sonreirá y nosotros con ella.

F. U.

C. C. Avicola

Cotizaciones del mes de Novbre. P O L L O S (Broilers)

Semana del 1 al 7:

Promedio a 41'93 ptas. kilo Semana del 8 al 14:

Promedio a 37'09 ptas. kilo Semana del 15 al 21:

Promedio a 35'00 ptas. kilo Semana del 22 al 28:

Al cerrar la edición se vendía a 38'00 con acusada tendencia al alza, lo que hace suponer un promedio para esta última semana de alrededor de 40'00 ptas, kilo.

GALLINAS Se cotizó desde 32'00 ptas. kilo, hasta 38'00 Ptas.

HUEVOS

Durante todo el mes de Noviembre se han sostenido los precios al mayorista de Extras a 36'00, Primeras a 35'00, Segundas a 33'00, Terceras a 32 y Cuartas a 30'00 ptas. docena, con la impresión de baja para el próximo mes.

Centro Cultural

El Centro Cultural reanuda su actividad teatral, con la puesta en escena de la obra cómica en dos partes y cuatro tiempos, original del autor catalán Josep Escobar, titulada «A dos quarts de set, rapte». Los ensayos que ya van muy adelantados, hacen preveer, por las partes que conocemos, una obra de alta comicidad y emocionado suspense. Intervienen en la misma once personajes de muy buen corte sicológico, colocados en situaciones de gran hilaridad, que harán las delicias del respetable.

Fiestas de la Purisima

La Asociación de las Hijas de María de nuestra Parroquia, celebra este año, el primer centenario de la fundación de la devota entidad, Por tan fausto motivo ha organizado una serie de actos, entre los que ha destacado «La Semana de Conferencias para la Juventud», que ha resultado brillantísima en todos sus aspectos. Empezó el día 23 de Noviembre con una conferencia desarrollada por D. José Vallés v Sra. Teresa Marro de Vallés, con el título Dos generaciones frente a frente», y con otra pronunciada por el Rvdo. D. José Gonell quien disertó sobre el «Panorama y posibilidades de la juventud actual». El día 24, los esposos D. Tomás Sabaté y D.ª María Llorca de Sabaté. disertaron sobre «La amistad entre chicos y chicas en proyección a la futura familia», y el Rvdo. D. Joaquin Tena habló de la «Juventud. etapa de preparación a la vida». Al dia siguiente, Sr. Mariano y Sra. de Muñoz, desarrollaron el tema «El Noviazgo, portal del matrimonio» y el Rvdo. D. Francisco Vives, «Noviazgo en Cristiano».

Los tres últimos días, en la Iglesia Parroquial juntos chicos y chicas, se desarrollaron los temas, «El Noviazgo en el medio laboral,» por el Rvdo. D. Francisco Vives, «El joven en el medio social», por el Rvdo. D. Joaquín Tena y «El joven en el medio religioso», por el Rvdo. D. José Gonell. La asistencia atenta y numerosa, 120 chicas y un centenar de chicos, han prestado el calor necesario para estos actos.

Nota Necrológica

Falleció el pasado día 12 de Noviembre, a la edad de 90 años y confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, D. Miguel Balada Castell. El acto del sepelio, fué concurridísimso destacando la gran multitud de vinarocenses de cuyo Alcalde, D. Miguel era padre. Acompañaron al finado y duelo, numerosas representaciones oficiales y presidiéndolas figuraba el Vicepresidente de la Excelentísima Diputación Provincial de Castellón, Sr. Grangel, en ausencia del Presi-

dente, portador además de la representación del Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia. En el templo parroquial se celebraron solemnes funerales de «corpore in sepulto», oficiados por nuestro cura párroco D. Lorenzo Oms, asistido por los Rvdos. Redó y Albiol. Se interpretó la Misa de Requiem de Perosi.

Al sentimiento unánime de tristeza, que ha causado la pérdida de este hombre de bien, caballero de las mejores virtudes, testimoniamos a su afligida familia nuestro pésame y condolencia, mientras elevamos al Altísimo una oración en bien de su alma.

ECOS PARROQUIALES

Horario de Misas

Días festivos: A las 7 en Agustinas.

A las 8, 10, 12,30 y 18,30 en la Parroquia.

Dias laborables: A las 7,30 y 8'30 en la Parroquia. A las 8 en Agustinas.

> Dia de Navidad: A las 12 noche en la Parroquia A la 1 de la mañana en Agusti-

Las demás como los dias festivos. Dia 1 de enero de 1965 alas doce y media de la noche, Misa de Vigilia de la Adoración Nocturna.

Movimiento Parroquial

Las demás como los dias festivos.

Durante el mes de Noviembre

MATRIMONIOS: Joaquín Poy Roig con Josefa Roda Millán, José-Luis Cabañas Vidal con María Poy Roig, Antonio Jerónimo Martin con María-Antonia Marín Tribaldo, Manuel Subirats Royo con Francisca Ortiz Bosch, Pascual Roig Fusté con M.ª-Agustina Rubio Gasch, Pedro Serra Raga con Teresa-P. Mateu Ortiz.

BAUTISMOS: Maria del Pilar Gallimó Arnau; Jorge-Miguel Ro-

VIDA LOCAL

dríguez Aneas, Eugenia Guzmán Morcillo.

DEFUNCIONES: Gregorio Ramos López, 7 meses; Manuel Guarch Pomada, 79 años; Miguel Balada Castell, 90 años; María Gavaldá Urgillés, 77 años.

Orfeo Ulldeconenc

El día 6 de los corrientes el «Orfeó Ulldeconenc» se desplazó a la vecina ciudad de Amposta, con el fin de participar en los actos celebrados con motivo de su IV Feria de Maquinaria Agrícola y Ganadera, que anualmente viene celebrándose, con creciente éxito. En el templo parroquial, interpretó el Amen de «El Mesías de Hendel» y otras piezas sacras. En el recinto de la Feria interpretó un selecto Concierto, que el numeroso auditorio acogió, al final de cada pieza, con grandes aplausos.



Notas de la Redacción

Nos ha causado una grata impresión, la reseña que sobre nuestra Revista, ha publicado el Diario Español de Tarragona, en la sección Mirador, que firma la prestigiosa pluma del periodista De la Fuente Torrón. Con gran estilo hace una sintesis de lo que es nuestra Revista, comentando las diversas secciones y señala el servicio de información y divulgación que prestan este tipo de publicaciones, que ayudan al mejor conocimiento de los pueblos que las editan.

También de Amposta y Villarreal, nos llegan salutaciones afectuosas y el deseo de intercambiar nuestras respectivas publicaciones. Agradecemos a la Revista «Amposta» y «Exágono» de Villarreal su atención, a la que afectuosamente corresponderemos.

Nuevamente nos dirigimos a nuestras entidades locales, tanto culturales como económicas, invitándolas a que colaboren con nuestra Revista, publicando cuantos datos y noticias crean de interés divulgar y hacer conocer, tanto al público en general como a sus asociados. De esta forma «Revista Ulldecona» puede cumplir con el fin para que fue creada.

Inauguramos dos secciones, que esperamos sean del agrado de todos los lectores. «Nuestra Provincia» será un mirador de los hechos y figuras de nuestra comarca y provincia. Como su título indica «Página Femenina», estará dedicada al mundo de la mujer; escrita por nuestra sensible colaboradora Piedad Fabra; estamos seguros que no defraudará a las lectoras.

Cal y Arena

Hasta hace poco tiempo, los hombres que paseaban por las calles a las tres de la madrugada, era por culpa del café, ahora parece ser que es por culpa del agua...

Si el alcantarillado y distribución de aguas se ha de ampliar, y un Complejo Turístico construir. Paseos, plazas y calles urbanizar. Nos pueden decir, como lo vamos a pagar?...

Creíamos que los tablones que hay en una casa de la calle de San Antonio, estaban para impedir que ésta se cayera, pero sesudos varones nos han afirmado, que los han puesto cómo elemento decorativo...

Nos habían dicho que los impuestos'y tasas los iban a suprimir, pero resulta que lo que dijeron era isubir, subir...!

Burlin

Suscríbase a: Revista ULLDECONA

IMPRENTA

Moncada, 9 - Tel. 149

SERRA



Minute or make a rough Sub-

ULLDECONA

Espumosos San Lucas

ULLDECONA

DEPOSITO DE LAS ACREDITADAS CERVEZAS

SAN MIGUEL - MORITZ Y EURO PILS

PRODUCTOS LECHERA TORTOSINA

Refrescos Naturales DUX
Sidra Achampañada BIDASOA

Calle Montaner, 9 - Tel. 141



Campaña Uavidad

La Jefatura Local del Movimiento, a fin de dar cumplimiento, a las indicaciones emanadas del Gobierno Civil de la Provincia, ha nombrado una comisión, con la misión de organizar para estas próximas fiestas navideñas, una serie de actos y espectáculos encaminados a la recaudación de fondos con destino a la Campaña de Navidad.

En estas fechas de amor y hermandad cristiana entre todos los hombres, en estos días en los que todos nos sentimos más unidos y más hermanos, no podíamos dejar de pensar, en ayudar y socorrer, a aquellos miembros más débiles de nuestra sociedad, para que en estas festividades, se sientan atendidos y protegidos. Que con nuestra ayuda, ellos también puedan participar y celebrar con alegría y sin resentimiento la Natividad del Señor.

Por ello rogamos a todos los ulldeconenses, que acudan a los actos organizados, que contribuyan con sus generosos donativos a paliar momentáneamente tanta necesidad, para que al recibir la ayuda material, tengan también el sentimiento de que aunque débiles, se les ayuda, quiere y respeta. Así al cumplir como miembros de nuestra comunidad el mensaje de la Navidad, se habría hecho verdad en nosotros.

Contribuyamos en la medida de nuestras posibilidades en esta campaña de Navidad, tanto para ayudar a los niños de nuestra provincia, como los de nuestra población. La programación de espectáculos que oportunamente se anunciará, está hecha, pensando en ayudar atodos. Es ambicioso el propósito, pero sabemos que nunca haremos bastante, mientras haya a quién ayudar y a quién remediar.

Año Nuevo: Concepciones Nuevas

A raiz de mi estancia en Ulldecona, con motivo de las fiestas patronales, pude observar que aún quedan vestigios de la antigua y desagradable discriminación entre ulldeconenses y los que no loson Como todaposición debe de tener su fundamento, es lo que me induce a tratar de encontrarlo. Para ello distingamos entre dos grupos de no-ulldeconenses: a) los dealto y medio nivel social y b) los de bajo nivel económico. He hecho esta distinción, pues, contra quienes verdaderamente discriminamos, es contra este segundo punto. Es decir, los no privilegiados por la fortuna, que han tenido como denominador común el verse atraidos hacia nuestra población llevados del noble deseo de ofrecer a los suyos, mediante su esfuerzo, un bienestar económico que por razones diversas no les brindaba la región que les había visto nacer. ¿Podemos recriminarles que así lo hayan hecho?. Considero que no. Luego, aceptada la razón de su llegada ¿podemos criticar su comportamiento en nuestra comunidad? Habrá opiniones dispares, al igual que las habria sobre cualquier grupo de ulldeconenses de su mismo nivel que se trasladasen a cualquier otra región. De lo que no hay duda es que quieren compartir el amor que sentimos hacia esta tierra que les ha cobijado durante largos años de su vida y que ha visto nacer a sus hijos, así como que han contribuído con su trabajo al florecimiento de la misma, dedicándole los mejores años de su vida. Si además, tenemos en cuenta, que han tenido que abandonar familia, amigos, costumbres, etc., no veo razón alguna que justifique rechazarles.

Por todo lo expuesto, es por lo que os invito a que en estas fiestas navideñas reconsideremos nuestro proceder para que todos aquellos que sintiéndose ulldeconenses de corazón, no se vean defraudados. De ser así, habremos dado un gran paso al limar unas diferencias faltas de razón que tendrá como fruto un mayor bienestar dentro de nuestra villa pues, no debemos de olvidar, que cada uno recoge de lo que siembra.

Luis Fusté Pallarés

Merecida Condecoración

Con motivo de la condecoración otorgada por el Caudillo, a D. Antonio Soler Morey, presidente de nuestra Excma. Diputación Provincial, con ocasión del tercer aniversario de su brillantísima y eficaz labor, al frente de la corporación provincial, nos place sumamente hacer patente nuestra más sincera felicitación y adhesión a su persona y obra.

La ofrenda de las insignias de la Encomienda de número de la Orden de Isabel la Católica, hecha por los componentes de la anterior y actual corporación, tuvo lugar el pasado 10 de Noviembre, en un emocionante acto celebrado en el Palacio Provincial. Impuso tan preciada condecoración al Excmo. Sr. D. Antonio Soler Morey, el Excmo. Sr. Gobernador y Jefe Provincial del Movimiento, D. Rafael Fernández Martínez, quien con elogiosas palabras, expuso la labor realizada por D. Antonio Soler Morey, que con su esfuerzo ha convertido a la Diputación tarraconense en una de las más eficaces de España.

Curso de Mandos Locales

De los días 18 al 20 de Noviembre, se celebró en la Ciudad Sindical de Educación y Descanso, un Curso de Mandos Locales, organizado por la Jefatura Provincial del Movimiento. La oportunidad de este cursillo es evidente, ya que al ritmo en que hoy viven nuestros

pueblos, se hace indispensable la orientación a los hombres que los rigen.

Durante las tres jornadas de estudios, fueron desarrolladas interesantísimas ponencias que abarcaron el estudio de todas las facetas de la vida municipal, relacionadas con la mútua convivencia en un plano provincial y nacional. Pronunciaron las conferencias los Jefes y Delegados Provinciales de los distintos depar-

De Ulldecona asistieron a este Curso de Mandos Locales, el Conceial del Avuntamiento y Delegado Local de Juventudes, camarada Olegario Beltrán y el Secretario del Consejo Local, camarada José Vidal Ferré, quienes han hecho grandes elogios de estas jornadas, obra e inquietud personal de nuestro Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, D. Rafael Fernández Martínez, quien siente una preocupación constante por los problemas que afectan a los pueblos y a los que dedica una especial atención.

Nombramientos

Ha sido nombrado Subjefe Provincial del Movimiento, el camarada José M.ª Noguera Salort y Delegado Provincial de Asociaciones y de Física y Deportes, respectivamente, los camaradas Angel Manuel Avilés y Federico de la Figuera Girona. Al desearles toda clasede éxitos en su cometido les hacemos presente nuestra leal adhesión.

Cursillo Provincial de Avicultura

anunciado Cursillo Provincial de A- tas, a la Granja El Pilar de D Daniel vicultura patrocinado por la Cámara Sindical Agraria de Tarragona y organizado conjuntamente por la Hermandad Sindical local y la Cooperativa Comarcal Avicola, con la colaboración de la Cooperativa Agricola y de nuestro Ilmo. Ayuntamiento. Dicho cursillo resultó un éxito completo en todos sus aspectos, puesto que se completaron todas las plazas otorgadas por la Cámara Oficial Sindical Agraria con unos alumnos interesados y atentos. Las clases de los tres primeros días versaron sebre Vacunas, Sueros, Pullorosis, Coccidiosis, Leucosis, y medidas de carácter general y específico, cuvos temas desarrolló el eminente Veterinario don Mariano Sanz Calleja, Jefe Provincial de Ganaderia, siendo de destacar la visita

Se celebró en nuestra Villa el efectuada por Profesores y Cursillis- los asistentes. Centelles, de Aldea y luego en Tortosa la Granja y la Sala de Incubaciones de D. Joaquín Fabra.

Se cerró este ciclo con una conferencia a cargo del mismo profesor a la que asistieron además de los Cursillistas, todos los Avicultores interesados en el tema, al final de la misma se habrió un animado co-

En los tres siguientes dias, los Cursillistas tuvieron la satisfacción de ser asesorados por el ilustre Veterinario D. Magin Brufau Estrada, Asesor de la Cooperativa Comarcal Avicola de Reus, el cual versó sobre los temas de Bronquitis. Peste v C. R. D. Se cerró el ciclo con una Conferencia con diapositivas que dieron carácter práctico a la disertación, destacando el coloquio que al final de la misma demostró el interés de

Terminó el Cursillo el 14 de Noviembre con una emotiva entrega de Diplomas a los Cursilistas por el Sr. Secretario de la Cámara Oficial Sindical Agraria de Tortosa, D. David Mestre Mateu, después de lo cual el Presidente de la Cooperativa Comarcal Avicola de Ulidecona, don José Fernando Barrera, pronunció un breve discurso, agradeciendo a la Cámara el haber distinguido a Ulldecona como centro provincial para estos cursillos. D David Mestres contestó con unas palabras de perseverancia y ánimo para todos los reunidos.

Acto seguido se ofreció un Vino de Honor a los Profesores, durante el cual el Sr. Francisco Contreras en nombre de todos los Cursillistas, dijo unas palabras de agradecimiento por las atenciones recibidas por parte de los Srs. Mariano Sanz, Magin Brufau, José Palau y Vicente Castell como Veterinarios asesores, y a los Jefes Provinciales y Locales, por su interés hacia los problemas Avicolas

a ti mujer...

Hoy vamos a iniciar en nuestra revista una página dedicada a la fémina. Confieso que queria meterme de lleno en ella sin previa presentación, pero pensándolo mejor he creido conveniente dar antes una pequeña explicación.

Al iniciar esta página no me mueve otro deseo que ser útil en esas pequeñas cosas relacionadas con el hogar y con los hijos y que, pese a ser presentadas brevemente, más de una vez os sacarán de un apuro, me parece,

No ignoro la tremenda responsabilidad que contraigo con ello, pero sé que la fe y la buena voluntad mueven montañas, y aqui me teneis dispuesta a charlar con vosotras una vez al mes y daros estos pequeños consejos que, con paciencia de hormiguita, he ido seleccionando a lo largo de muchos años. No tengo carrera ni estudios, es cierto, pero tengo inquietudes muy hondas e ideales muy elevados y eso me mueve a ser como soy... chapada a la antigua; pero con unos deseos enormes de comprender y valorar todo lo bueno y lo malo que la vida trae consigo: lo bueno, para ser amado; lo malo, para ser comprendido; porque comprobado está, que muchos defectos dejarian de serlo si la comprensión anidara cerca de ellos.

Se dice que el mundo evoluciona, y así es, pero hay cosas que son invariables y permanecen a lo largo de los siglos, y precisamente moviéndose dentro de lo que perdura, os hablaré con el lenguaje sencillo que me caracteriza, puesto que no conozco otro. Eso, claro está en lo que yo os puedo decir; lo demás irá también expresado con claridad para una mejor comprensión por vuestra parte. Ah! no paseis por alto LEE y MEDITA; son pensamientos humanos de una gran riqueza espiritual que pueden haceros mucho bien. Hombres y mujeres de todas las razas han echado al vuelo su simiente para que otros puedan recoger. Obligación nuestra es servirnos de la experiencias de los otros para mejorar nuestro propio camino. Nada más, por hoy.

HOGAR

Antes de cocer el pescado conviene ponerlo un momento en sal gruesa, pues esto lo endurece v evita que se deshaga.

Para ahuventar a las hormigas de los armarios, basta con poner en ellos unos trocitos de alcánfor envueltos en trapos húmedos.

Es conveniente que las sabanillas de las tablas de planchar estén siempre muy limpias, pues de lo contrario toma mal color la ropa que se plancha sobre ellas.

HIJOS

Para atender a los niños como Dios quiere, se necesita mucha paciencia. En algunos momentos es difícil sonreir. Sin embargo, es preciso. Las explosiones de los nervios son fatales, rompen la paz familiar y no conducen a nada.

Los niños lo comen todo. Un tubo de aspirinas en sus manos es un veneno. El descuido sería imperdonable.

¿Deja tu hijo todos los juguetes en su sitio después de usarlos? Hay que exigirselo una y otra vez, hasta conseguir que el orden sea un hábito en él.

y MEDITA

Siembra el bien por doquier, y será la mejor de tu cosecha; porque las bendiciones hacen que los campos fructifiquen.



Esfuérzate para que, a través de los años, no te tuerza la lisonja ni te amarque el insulto. RAIMOND FOSDICH.

Todos los padres cuidan de enseñarles a sus hijos que el reloj sirve para medir el tiempo. Más, ¿cuántos padres les enseñan a distribuir el tiempo? ¿Cuántos de nosotros lo hemos aprendido? MARGARET BLAIR

Para Publicidad en esta revista a: Estudios Gráficos J. F., Ulldecona - Tel. 24

Imprenta SERRA - Ulldecona

Depósito Legal T. 919 - 1964